Procès-Verbal du Conseil d'École du Jeudi 14 octobre 2021

Présents:

- Mesdames BEGAGNON Jade, COMAS Céline, FOUDRAL Sandra, LECERCLE Agnès, Monsieur LEBLOIS Mathias, Enseignants
- Monsieur MERCIER Yves, Maire de la commune
- Madame BERNON Martine, adjointe aux affaires scolaires de la commune
- Mesdames AVRAIN Nathalie, BRIATTE Sonia, CODERC DE LACAM Sandrine, HENRY KINDERMANN Véronique, LASSIAZ Jennifer, PEGAZ HECTOR Stéphanie, SEUX Jessica, Messieurs JOSLEY Frédéric, SOULI Chawki et TOURNIER Jérôme, Parents d'élèves élus.

Excusés:

- Madame RAMBAULT Stéphanie et Monsieur LEMANT Antonin, Enseignants
- Madame SEUX Jessica, Parent d'élève élue.

I - Tour de Table

II - Procès-Verbal

Le Procès-Verbal du dernier conseil d'école est validé à l'unanimité.

III - L'école

Effectif à la rentrée 2021 :

- 22 CP et 1 élève issue des enfants du voyage ayant un niveau de CP : soit 23 élèves avec Mme LECERCLE Agnès
- 5 CP, 17 CE1 et 1 élève issu des enfants du voyage ayant un niveau CP/CE1 : soit 23 élèves avec M. LEBLOIS Mathias
- 5 CE1 et 19 CE2 : soit 24 élèves avec Mme COMAS Céline
- 11 CE2 et 13 CM1 soit 24 élèves avec Mme FOUDRAL Sandra
- 9 CM1 et 15 CM2 soit 24 élèves avec Mmes BEGAGNON Jade et MONTRICHARD Anne Sophie
- 24 CM2 avec Mmes TORRES Marielle et RAMBAULT Stéphanie.

Soit un total de 142 élèves (11 de plus que l'an dernier) d'où l'ouverture de la 6ème classe.

Nous avons encore à l'heure actuelle 2 élèves issus des enfants du voyage. Nous avons eu jusqu'à 6 en début d'année scolaire.

IV - Le cadre de vie

- Les travaux restants

Des nombreux travaux ont eu lieu au sein de l'école depuis l'été 2020 afin d'améliorer les conditions d'accueil et d'enseignements des élèves.

Ces travaux ont été nécessaires pour passer l'école de la classe 5 à la classe 4 incendie.

Maintenant, il faut prévoir l'ouverture d'une 7ème classe en élémentaire et la pose d'un nouveau préau.

Le gros œuvre de la nouvelle classe a été réalisé pendant l'été.

Les travaux d'étanchéité, menuiseries... continueront durant les prochaines vacances, la structure métallique du préau va être posée.

Plus tard, ils continueront avec l'agrandissement du restaurant scolaire.

D'autres travaux ont démarré en périphérie de l'école.

Les travaux sur le parking sont presque finis : les plots sont posés, le marquage est fait. Il reste à mettre les chaines aux plots, ainsi que deux bornes à poser.

Il est beaucoup plus fluide ainsi le matin : moins de voitures qui stationnent dans le virage et bloquent les autres.

Le marquage du plateau sportif a été refait. Les filets et le grillage vont être réparés.

V - Le règlement Intérieur de l'École

Il est validé en l'état.

VI - Les budgets

La Mairie donne un budget de 43,71 € par enfant scolarisé pour les fournitures scolaires (8/12ème sont versé en janvier en fonction du nombre d'enfant scolarisé à partir du 1^{er} janvier et 4/12ème sont donnés en septembre en fonction du nombre d'enfants scolarisés à partir du 1^{er} septembre) soit un total de 5919 € pour cette année. 4 741,25 € ont été dépensés, 0 € sont engagés et il reste 1 177,75 €.

En transport, nous disposons exceptionnellement de 3 750 €. 2 865 € ont été dépensés, 2 650€ sont engagés. Le budget avait été baissé suite au peu de sorties de ces dernières années. L'ensemble des dépenses sera lissé avec la maternelle et il a déjà été vu avec la Mairie pour que les sorties obligatoires puissent se faire.

Il y a à l'heure actuelle 8 040,73 € dans la coopérative scolaire (1 616,59 € coopératives de classe + 6 424,14 € commun).

Environ 19 chèques de remboursement des classes de découverte non pas été encaissés par les familles.

VII - La vie scolaire

- Projets prévus : Malheureusement, il y a encore très peu de projets à l'heure actuelle à cause de la crise sanitaire. Mais nous sommes optimistes car déjà certaines sorties ont pu reprendre : Nettoyons la Nature, USEP, piscine... et nous avons de jolis projets que nous espérons pouvoir enfin mener au bout cette année!
- Toutes les classes ont participé à l'opération « Nettoyons la Nature » le vendredi 24 septembre 2021.
- Un CROSS décalé dans les écoles a été proposé par la circonscription. Les enseignants volontaires peuvent y participer. Le but étant de courir le plus longtemps possible. Le temps de chaque enfant sera donné au CPC sport. Un classement des classes et des écoles aura lieu à partir des données qui seront remontées. Chacun s'organise pour le faire avant les vacances d'automne.
- Les élèves de Mmes TORRES Marielle, BEGAGNON Jade / MONTRICHARD Anne Sophie font un cycle piscine du 11 octobre au 25 novembre 2021. Les lundis et jeudis.

Projets toujours en place:

- L'école récolte toujours dans son entrée les bouchons des bouteilles plastiques pour l'association « bouchons d'amour ».
- Tous les ans, l'école sollicite les parents pour prendre une cotisation ou faire un don libre à l'ADPEP73.

Les Pupilles de l'Enseignement Public (PEP) sont une association qui se réclame des valeurs fondamentales qui sont l'autonomie de l'individu, la laïcité, la solidarité.

Ainsi en Savoie, les PEP aident plus de 700 enfants pour un montant de plus de 34 000€. La totalité des sommes perçues par le biais des cotisations et des dons est proposée sous forme de bourse pour, le restaurant scolaire, les classes de découverte, les sorties scolaires avec nuitées, les séjours en centres de vacances, ou bien sous forme d'une aide exceptionnelle (situation familiale momentanément très difficile – décès d'un parent...).

En partenariat avec la Direction des Services Départementaux de l'Education Nationale, les PEP gèrent le Service d'Assistance Pédagogique à Domicile (**SAPAD**), service gratuit pour les familles, permettant à des élèves malades ou accidentés de poursuivre leur scolarité (du CP à la Terminale).

L'Association met également à la disposition des enfants aveugles ou déficients visuels, un service d'aide à l'acquisition de l'autonomie et à la scolarisation (SAAAS).

Projets à venir :

- Les élèves de Mme LECERCLE Agnès et M LEBLOIS Mathias feront un cycle piscine du 29 novembre 2021 au 14 janvier 22 novembre 2022. Les lundis et jeudis.
- Les élèves de Mmes COMAS Céline et FOUDRAL Sandra feront un cycle piscine du 29 novembre 2021 au 14 janvier 22 novembre 2022. Les mardis et vendredis.
- Les classes de Mmes BEGAGNON Jade et RAMBAULT Stéphanie iront voir le spectacle

- « Butterfly » le mardi 9 novembre 2021 à l'espace Malraux à Chambéry.
- Les classes de Mme LECERCLE Agnès et M LEBLOIS Mathias iront voir le spectacle « Tierra Efemira » le vendredi 3 décembre 2021 à la salle de Spectacle Saint Jean à la Motte Servolex.
- La classe de Mme COMAS Céline ira voir le spectacle « Le petit chaperon rouge » le vendredi 25 mars 2022 à l'espace Malraux à Chambéry.
- Toutes les classes de l'école iront voir le spectacle « En sortant de l'école » le mardi 29 mars 2022 au Casino à Aix les Bains.
- Les classes de Mmes LECERCLE Agnès, COMAS Céline, FOUDRAL Sandra et M LEBLOIS Mathias iront voir le spectacle « Le bazar fait bien les choses » le mardi 3 mai 2022 à l'espace Malraux à Chambéry.
- Les classes de Mmes COMAS Céline, BEGANON Jade / MONTRICHARD Anne Sophie, TORRES Marielle / RAMBAULT Stéphanie partiront en classe de découverte à la montagne sur le thème « découverte du milieu montagnard » du 16 au 20 mai 2022 à Valmeinier.
- Les classes de Mme LECERCLE Agnès et M LEBLOIS Mathias partiront en classe de découverte à Lanslebourg sur le thème « Découverte du milieu montagnard et Arts Plastiques » du 30 mai au 3 juin 2022.
- La classe de Mme FOUDRAL Sandra fera un stage voile à la journée sur le Lac du Bourget du 30 mai au 3 juin 2022.
- Mmes LECERCLE Agnès, COMAS Céline et M LEBLOIS Mathias accueilleront cette année des étudiants de l'Institut de Formation en Soins Infirmiers pour leur stage sanitaire. Ils vont venir 3 fois 1 semaine.
- Mme TORRES Marielle devrait accueillir comme toutes les années des étudiants STAPS en stage. Ils viennent en observation au mois de novembre et décembre, puis ils prennent en charge des temps d'enseignement, afin de préparer leur mémoire de fin d'année, de janvier à avril.

Projets pour l'année scolaire :

- Le prix littéraire des Incorruptibles : il a été conçu comme un jeu, un défi à relever. Son objectif est de changer le regard des jeunes lecteurs sur le livre, afin qu'ils le perçoivent comme un véritable objet de plaisir et de découverte.

Pour être Incorruptibles, les jeunes lecteurs s'engagent à :

- lire les ouvrages qui ont été sélectionnés
- se forger une opinion personnelle sur chacun des livres
- · voter pour leur livre préféré.
- Plan numérique : L'équipe pédagogique soutenue par la mairie a postulé au plan numérique du gouvernement. L'appel d'offre a eu lieu au mois de mars 2021. L'école a été retenue. Cela a permis d'acheter :
- 1 VPI pour la 6ème classe
- 7 ordinateurs portables : 1 pour les 4 classes qui n'en avaient pas eu à l'installation des VPI, 2 pour les classes de CM afin de faire de la programmation en mathématiques, 1 pour la BCD
- 4 tablettes numériques avec des ports de chargement qui se ferment à clé par classe. Elles ne sont pas encore disponibles car les ports de chargements ne sont pas livrés

- des logiciels numériques : anglais pour toute l'école, histoire / géographie /sciences pour le cycle 3
- Un ENT pour faire la liaison enseignants / parents / élèves. Il viendra à la place de « Toute mon année ». La mise en marche est en cours de finalisation. L'équipe pédagogique espère qu'il sera opérationnel pour la rentrée des vacances d'automne.

L'état prend en charge 70% de l'installation et achat du matériel, 50% des logiciels et ENT (subvention de 16 200€). La mairie prend en charge le reste.

Projets civiques:

- Comme tous les ans, nous avons mis en place une action civique autour du nettoyage. Chaque semaine, une classe est responsable de celui de la cour.

De plus, les classes se rendront sur les lieux de la brocante, le lendemain de celle-ci afin de finir de ramasser les débris.

- Nos deux petits pensionnaires : Pô et Huron, font toujours la joie de nos élèves. Nous remercions toutes les familles qui s'engagent à les garder pendant les vacances. Un planning pour les vacances d'automne va être fait rapidement. Pendant les périodes scolaires, chaque semaine, une classe est chargée de s'en occuper (nourriture, câlins et nettoyage de la cage).

Organisation des APC: par petits groupes

Aide au travail personnel et à la méthodologie, soutien aux apprentissages, activités en lien avec les projets de classe... les APC sont organisés par tous les enseignants soit le matin avant la classe, soit durant la pause méridienne, tout en respectant un minimum de 1h30 de repos.

VIII - Sécurité

Nous avons réalisé le mardi 28 septembre 2021, un exercice incendie. L'exercice s'est bien déroulé.

Nous allons réaliser le mardi 19 octobre 2021, un exercice de mise en sûreté.

IX - Point sur le projet Eco mobilité

- Point sur le Pédibus et le bus :

Il faut remettre les lignes de Pédibus en marche en trouvant de nouveaux parents bénévoles.

33 élèves sont inscrits au ramassage en bus Ondéa, le matin pour arriver à l'école à 8h30, le soir après le périscolaire et le mercredi à 11h30. Deux accompagnatrices sont avec eux pendant le voyage.

Le challenge éco mobilité va être remis en place par l'équipe pédagogique. Ce sera les premiers vendredis de chaque mois.

M le maire insiste sur le fait que le parking vers la mairie doit servir de dépose pour les enfants et que si les parents veulent stationner ils doivent privilégier les parkings périphériques.

Il est envisagé de transformer ce parking en zone bleue de stationnement afin de fluidifier la rotation des places.

Les parents déplorent le comportement dangereux de certains automobilistes : (stationnement

dangereux, la vitesse excessive dans le centre bourg et le non-respect des passages piétons vers la mairie...)

X - Intervention de la Mairie

Point sur tous les travaux cités plus haut.

Il faut penser à désinscrire les élèves de la cantine quand on a des sorties scolaires. L'équipe pédagogique reconnaît ne pas y avoir pensé pour le mercredi 6 octobre.

XI - Questions des parents

Aucune remontée.

Toute l'équipe enseignante remercie l'APE pour sa participation financière à la vie de l'école et les représentants des parents élus ainsi que la Mairie pour tout le travail fait ensemble.

Prochain Conseil d'École:

Jeudi 10 mars 2022 à 18h.

La Présidente du Conseil d'école Mme TORRES Marielle Le secrétaire du Conseil d'école M SOULI Chawki